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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t  5/12

Sitzung des Ortsbeirates Markgrafenheide, Hohe Düne, Hinrichshagen, 
Wiethagen, Torfbrücke

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.05.2012

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:30 Uhr

Raum, Ort: Heidehaus Markgrafenheide, Warnemünder Straße 2, 18146 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Jürgen Dudek Rostocker Bund  
reguläre Mitglieder  

   Heinz Käkenmeister DIE LINKE.  
   Björn Schröder SPD  
   Ronny Müller CDU  
Verwaltung  

   Reinhold Schmidt Ortsamtsleiter Nordwest 1  
   Sabine Engel Ortsamt Nordwest 1  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Margitta Köneking DIE LINKE. unentschuldigt 
   Cathleen Dehns BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN unentschuldigt 
   Andreas Bankonier Rostocker Bund entschuldigt 
   Volkmar Lässig FDP entschuldigt 
   Gunter Seidel FÜR Rostock entschuldigt 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2012

4 Bericht des Ortsamtes

5 Bericht des Ortsbeirates
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6 Berichte der Ausschüsse

7 Informationen zum "Integrierten Gesamtverkehrskonzept der Hansestadt Rostock"

8 Theaterkonzeption 2018 - "Rostocker Theater - Spiel des Lebens für alle und Ort 
öffentlich geübter Zeitgenossenschaft" - Das Volkstheater Rostock im 21. Jahrhundert -
Vorlage: 2012/IV/3440

9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates

10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

11 Wichtige Informationen an den Oberbürgermeister/ die Präsidentin der Bürgerschaft

12 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Dudek eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung fest.
Der Ortsbeirat ist mit 4 Mitgliedern des Ortsbeirates nicht beschlussfähig.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Der TOP 7  wird auf einen  späteren Zeitpunkt verschoben, da der Senator, Herr Matthäus, 
erkrankt ist.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2012
Wird auf den27.06.2012 verschoben, da der OBR nicht beschlussfähig ist.

TOP 4 Bericht des Ortsamtes
Herr Schmidt
1. Der Oberbürgermeister hat die Ortsbeiräte für den 4. Juni 2012 um 16.00 Uhr in

Bürgerschaftssaal des Rathauses eingeladen. Bis zum 18. Mai können wir Hin-
weise und Themenvorschläge in das Rathaus weiterleiten.
Bisher ist als Thema eine Information zum Haushaltsicherungskonzept 2012 bis
2018 vorgesehen. 
Das Ortsamt hat bisher zwei Probleme weitergeleitet, die
der Ortsbeirat mehrheitlich beschlossen hat. Sie gehören in die Kategorie 
dringende Angelegenheit im Ortsamtsbereich zur Weiterleitung an den OB bzw.
die Präsidentin der Bürgerschaft. 
Zum einen geht es um die Gefährdung für die Kinder der Kindereinrichtung
in Hohe Düne. Hier hatte der Ortsbeirat einen Beschluss zur Errichtung eines 
Fußgängerüberweges gefasst. Auf der Verkehrsschau am 7. Mai wurde dieses
Problem erneut als sehr dringend benannt und um eine schnelle Lösung gebeten. 
Das zweite Problem ist die schlechte und mangelhafte Postzustellung durch 
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NordBrief. Amtliche Terminschreiben an langjährige Ortsbeiratsmitglieder des 
Ortsbeirates Markgrafenheide, Hohe Düne, Hinrichshagen, Wiethagen, Torfbrücke
wurden überhaupt nicht zugestellt, oder trafen mit einer Verspätung von vier Wochen
ein.
Ein Ortsbeiratsmitglied wohnt seit zwanzig Jahren in Hohe Düne und ein Brief des 
Ortsamtes kommt mit dem Redresszettel und dem Vermerk Empfänger unbekannt 
zurück. Es ist möglich, dass in der Person des Zustellers hier die Ursachen zu suchen 
sind. Trotzdem ist aber ein solcher Vorgang aufzuklären und auszuwerten.

2. Von der letzten Ortsbeiratssitzung wurde folgende Auszüge weitergeleitet:
- Forstamt Aufräumarbeiten nach Baumfällungen an der Straße nach

Hinrichshagen,  Antwort steht noch aus   
- Grünamt, Parken auf der Grünfläche Albin-Köbis-Str. 6/7, Antwort steht

noch aus
- Umweltamt, Umsetzung von 2 Blocktoiletten, öffentl. WC Markgrafenheide

nicht geöffnet, Antwort: Standorte werden geprüft, das WC ist ganzjährig 
geöffnet, der Serviceraum ist nur für das Personal geöffnet, das Urinal ist nicht in
Betrieb, Kabine WC D/H behindertengerecht ist seit 2005 nur von 322 Besuchern 
aufgesucht worden, 1 Besucher pro Tag, seit 2009 wird nur noch 
die Kabine WC D/H behindertengerecht zugänglich gehalten und gereinigt,
Das gleiche Amt teilte weiterhin mit, dass für die Flächenreinigung des 
Saisonparkplatzes Sonnenstrand und die Papierkorbbewirtschaftung am Strand  
die Tourismuszentrale zuständig ist.

TOP 5 Bericht des Ortsbeirates
- Herr Dudek verliest ein Antwortschreiben von der Firma Scann-Haus – Warum nicht mit 

dem Bau angefangen wird.

-  An der Informationsveranstaltung am 4.6 im Bürgerschaftssaal nehmen Herr Dudek,
 Herr Käkenmeister und Herr Schröder teil.

-  Herr Schadowski möchte mit dem OBR die nächsten Schritte für den Erinnerungsstein 
/Gedenktafel besprechen – wird TOP am 27.06.12 sein.

-  Herr Dudek berichtet von der gelungenen Einweihungsfeier des „Borwins“ mit 
anschließender  Bootsfahrt mit dem Reeder, Herrn Kammel.
Von den Anwesenden wurde kritisiert, dass die Veranstaltung 2 Stunden zu früh 
begonnen hat, so konnten nur Sponsoren und Firmen daran teilhaben. Einwohner waren 
zu diesem Zeitpunkt meistens noch auf Arbeit.
Der Vorsitzende verliest eine Liste mit Sponsoren.

TOP 6 Berichte der Ausschüsse
Verkehrsausschuss – Herr Käkenmeister berichtet von der Verkehrsschau von Hohe Düne bis 
Torfbrücke

Hohe Düne
Eine Litfaßsäule wurde in der Mitte eines Fußweges platziert.
Vorschlag: Säule rechts neben der Fähre setzen.

Der Hochwasserschutz ist an 2 Stellen sehr gefährdet, weiterhin sollten 2 Treppen am Deich 
gesetzt werden.
Zusammenarbeit StALU MM und Tiefbauamt erforderlich.
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Der Fußgängerschutzweg am Kindergarten wurde durch die Verkehrsbehörde abgelehnt.
Es wurde nochmals die Dringlichkeit dargelegt, eine sehr gute Ausschilderung ist an diesem 
Standort zu wenig.

Markgrafenheide
Die Kreuzung an der Bushaltestelle soll neu geordnet werden. 
Durch haltende Busse wird die Einsicht auf die Kreuzung beeinträchtigt.
Die Verkehrsbehörde will prüfen, ob die Ampel noch ausreichend frequentiert wird oder ob eine 
andere Lösung gefunden werden kann.

Fehlender Fußgängerweg in der A.-Köbis-Straße.
Hier müssen Gespräche mit der WIRO stattfinden.

Hinrichshagen
 Zwei Überdachungen sollen an den Bushaltestellen angebracht werden:
- Bushaltestelle für Schüler nach Rövershagen
- Bushaltestelle Erich-Weinert -Siedlung

Torfbrücke
Instandsetzung des Rad- und Wanderweges sollen aufgenommen werden.

Wiethagen
 Straße zu eng – wird aber keine Abhilfe geschaffen.

Herr Käkenmeister hofft jetzt auf ein Protokoll der Verkehrsbehörde  dieser Begehung.

TOP 7 Informationen zum "Integrierten Gesamtverkehrskonzept der Hansestadt 
Rostock"

entfällt

TOP 8 Theaterkonzeption 2018 - "Rostocker Theater - Spiel des Lebens für alle und 
Ort öffentlich geübter Zeitgenossenschaft" - Das Volkstheater Rostock im 21. 
Jahrhundert -
Vorlage: 2012/IV/3440

Wurde den Anwesenden zur Kenntnis gegeben.

TOP 9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates
Herr Müller möchte eine Flurstücksnummer mit Eigentümer benannt haben.
Die Notwendigkeit begründet sich aus der Tätigkeit bei der Feuerwehr Markgrafenheide.

- Waldsiedlung 20 bis 32, Zufahrt Feuerlöschteich. 
Frau Kuhn, von der BIMA ist der Meinung, dass die Stadt Eigentümer der Zufahrt ist!?

Herr Müller
PKWs mit Wohnwagenanhängern und Wohnmobile fahren täglich in die Waldsiedlung um zum 
Campinglatz zu gelangen. Eine Wendemöglichkeit für diese großen Gefährte ist hier nicht 
gegeben.
Es bedarf dringend einer besseren Ausschilderung zum Budentannenweg.
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Die Postzustellung ist in Markgrafenheide oft nicht gegeben. Ortbeiratsmitglieder erhalten keine 
TO und keine NS. Herr Schröder und Herr Müller bitten TO und NS zukünftig nur über die E-
Mail Anschrift zu versenden.

Herr Müller: fam.mheide@web.de
Herr Schröder: bjoern.S1978@web.de

TOP 10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Nach Einweihung des Heidehauses sollte das Gebäude für soziale und kulturelle Zwecke 
genutzt werden.
Jetzt fragt Herr Pfeffer, ob der Raum in denen die Ortsbeiratssitzungen stattfinden, für 
Geburtstagsfeiern, angemietet werden kann?
Was kann man tun, um dieses realisierbar zu machen?

TOP 11 Wichtige Informationen an den Oberbürgermeister/ die Präsidentin der 
Bürgerschaft

keine

TOP 12 Verschiedenes
Die Ortsbegehung findet am 08.06.2012 um 9.00 Uhr statt. 
Treff: Heidehaus

gez. Jürgen Dudek, Vorsitzender gez. Sabine Engel

mailto:fam.mheide@web.de
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